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EDITORIAL

Caros leitores,  

Bom Ano Novo!

Bom dia 2025, seja 
bem-vindo! Todos espe-
ramos que um novo ano 
seja sempre melhor que o 
anterior e estes são os nos-
sos maiores desejos!..

Este 2025 vai ser um 

conta.
Neste editorial, não que-

remos fazer nenhum ba-
lanço, mas lembrar e agra-
decer também aos nossos 
colaboradores a sua dispo-
nibilidade e empenho.

Relativamente a esta edi-
ção, naturalmente vamos 
referir-nos ao que de mais 
importante se passou nos 

últimos dias de 2024 e à 
passagem de ano, sem es-
quecer as últimas do pri-
meiro dia de janeiro.

Um Muito Obrigado a 
Todos!

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)

ESTATUTO EDITORIAL
1. O No� cias Onda Viva é uma publi cação periódica de carácter local e regional independente de qualquer poder polí� co e/ou religioso.

2. O No� cias Onda Viva  dedica-se e dedicar-se-á à defesa dos interesses do con celho e da região e à promoção dos valores culturais, sociais e eco-
nómicos das popula ções onde se insere.

3. O No� cias Onda Viva dará voz aos setores desfavorecidos da nossa sociedade, bem como procurará ser o porta-voz e elo de ligação com a nossa 
comunidade emigrante pelo mundo.

4. O No� cias Onda Viva tem como ob je� vo e preocupação uma informação isenta o mais rigorosa possível apar� dária e plu ralista.

5. O No� cias Onda Viva compromete- se a cumprir os princípios é� cos e deonto lógicos inerentes à a� vidade jornalís� ca, a respeitar a dignidade, os 
direitos e boa fé de todos os cidadãos.

ano de muitas realizações, 
disso não temos a menor 
dúvida.

Da nossa parte, ONDA 
VIVA 96.1FM e NOTÍCIAS 
ONDA VIVA, só temos que 
as relatar.

Na primeira edição deste 
ano,e antes demais, temos 
que agradecer aos nossos 
clientes, efetivamente, são 

os nossos anunciantes que 
nos mantêm vivos.

Por isso, o nosso maior 
desejo é que tenham suces-
so. Contém connosco para, 
pelo menos, fazermos eco 
desse vosso sucesso. Não 
poderemos esquecer, que 
existem anunciantes que 
estão connosco há tantos 
anos que lhe perdemos a 
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DESTAQUE

O novo ano começou 
para muita gente com as 
tradicionais festas na rua. A 
noite foi gelada, mas a diver-
são imperou. Na Póvoa de 
Varzim e em Vila do Conde 

TENDAS E RUAS ENCHERAM PARA RECEBER 2025
foram muitos os populares 
que entraram em 2025 apro-
veitando as festas oferecidas 
pelas autarquias. Em frente 
ao Casino poveiro ou na Pra-
ça da República vilacondense 
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foram montadas tendas que 
albergaram centenas de fo-
liões que dançaram ao ritmo 
de dj’s e grupos convidados, 
tendo apenas parado para ver 
o fogo de artíficio. 
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PÓVOA DE VARZIM

MUNICÍPIO LANÇA CONCURSO PÚBLICO 
PARA A CONSTRUÇÃO DE 72 FOGOS

propostas que apresentem 
prazos mais curtos, referiu 
o edil Aires Pereira. O avan-
ço deste processo, que faz 
parte da Estratégia Local de 

damento apoiado. O preço 
base é de 10 milhões e 600 
mil euros e o prazo de exe-
cução é de 18 meses, sendo 
que haverá valorização das 

O executivo municipal 
da Póvoa de Varzim apro-
vou, na última reunião de 
2024, a abertura do con-
curso público internacio-
nal para a construção de 
72 fogos na Rua Dr. Be-
larmino Pereira. Trata-se 
da obra do edifício A da 
empreitada de Habitação 
a Custos Controlados – 
Habitação Jovem que está 
a decorrer na zona de 
Penalves. Recorde-se que 
em andamento está já o 
Lote C, que contempla a 
construção de 24 habita-
ções em regime de arren-

PÓVOA ARENA COM NOVO PRAZO DE CONCLUSÃO
A Câmara aprovou a 

prorrogação do prazo de 
conclusão da obra do Póvoa 
Arena. O edifício deverá fi-
car concluído em março do 
próximo ano, segundo re-
velou Aires Pereira. O edil 
contou ainda que foi apro-
vado um aumento de 150 
mil euros no custo da em-
preitada do pavilhão mul-
tiusos devido a trabalhos 
complementares. 

Tal mereceu a discordân-
cia da vereação socialista, 
tendo João Trocado calcu-
lado que a diferença entre 
trabalhos a mais e a me-
nos, erros e omissões já vai 
em cerca de 845 mil euros, 
numa empreitada que já es-
tará a superar os 12 milhões 

de euros. O vereador socia-
lista teme ainda que o preço 
final se agrave com o pedi-
do de equilíbrio financeiro 
por parte do empreiteiro. 

Relativamente ao aumen-
to do valor da obra no ter-
ceiro aditamento aprovado 

pelo executivo, o presiden-
te da Câmara considerou 
que seria bom que ficasse 
apenas pelos 10 por cento 
numa obra desta enverga-
dura. No que diz respeito 
à subida de custos com a 
atualização de preços dos 

materiais, Aires Pereira 
admite que o empreiteiro 
poderá pedir uma revisão, 
de acordo com a legislação 
em vigor, devido ao tempo 
de paragem e aos aumentos 
pós-pandemia, mas não há 
ainda um valor final estabe-

lecido. 
O autarca disse ainda que 

o município irá ponderar 
ser ressarcido dos custos 
que possam ser associados 
ao processo judicial que 
atrasou o início dos traba-
lhos.

Habitação, tornou-se pos-
sível graças à contratação 
de um empréstimo através 
do Instituto de Habitação e 
Reabilitação Urbana. A fal-

tar fica o lançamento do 
lote B para a mesma área, 
por sinal o de maior en-
vergadura dado que con-
templa mais 90 fogos.

Pub



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 2 JANEIRO 2025 | 5

EM FOCOPub



6 | 2 JANEIRO 2025 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

SOCIEDADE

Os Bombeiros da Póvoa 
de Varzim angariaram 31 
mil euros na recolha que 
foi feita nas freguesias do 
concelho nas semanas que 
antecederam a época festi-
va. O valor obtido em 2024 
foi o mais alto de sempre 
e foi revelado durante o 
tradicional jantar de Natal 
que reuniu os autarcas lo-
cais, a Direção e o Coman-
do da associação humani-
tária.

BOMBEIROS DIVIDIRAM 65 MIL EUROS NO NATAL
Como é tradição, a Câ-

mara Municipal costuma 
duplicar a verba ao conce-
der um subsídio extra num 
montante semelhante ao 
dos donativos. No entanto, 
desta vez Aires Pereira reve-
lou que foi possível ir mais 
além e entregar 34 mil eu-
ros para arredondar a ver-
ba final para um valor mais 
alto. Sendo assim, houve 65 
mil euros para dividir pelos 
elementos da corporação no 

âmbito do Natal do Bombei-
ro.De acordo com o edil, o 
valor angariado nas fregue-
sias foi um reconhecimento 
pelo trabalho prestado em 
prol do socorro e seguran-
ça da comunidade, sendo 
também uma demonstração 
da gratidão municipal para 
com tão nobre atividade vo-
luntária. Refira-se que este 
apoio autárquico extra foi 
aprovado por unanimidade 
na reunião do executivo.

WIPPY’S DERAM 6.633 EUROS A DUAS INSTITUIÇÕES 
Já foi entregue a duas ins-

tituições poveiras a verba 
de 6.633 euros correspon-
dente à recolha, pela em-
presa Wippytex, de roupa 
e calçado usados para re-
ciclagem. Segundo revelou 
a Câmara Municipal, entre 
1 de dezembro de 2023 e 
30 de novembro de 2024, 
foram depositados nos 40 
“wippy’s” – os contentores 
azuis espalhados por todo 
o concelho – 133 quilos de 
resíduos têxteis, o que per-

Sílvia Costa, procedeu à 
entrega dos respetivos che-
ques aos responsáveis das 
duas entidades. Recorde-se 
que o Município da Póvoa 
de Varzim estabeleceu um 
protocolo com a empresa 
Wippytex em abril de 2009, 
com o intuito de recolher 
roupa e calçado em conten-
tores próprios destinados 
para o efeito. O material 
recolhido é triado e envia-
do para reutilização e reci-
clagem.

Centro Social e Paroquial 
de Navais. A Vereadora 
do Pelouro do Ambiente, 

mitiu à firma atribuir uma 
verba à autarquia que de-
pois procedeu à divisão em 

duas tranches iguais - de 
3.316 euros e 85 cêntimos 
- para a Argevadi e para o 
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SOCIEDADE

GALA DE EXCELÊNCIA DA BANDA DA PÓVOA
A Banda Musical da Pó-

voa de Varzim promoveu 
o tradicional Concerto 
de Gala no Cine-Teatro 
Garrett. Sob a direção do 
maestro Paulo Veiga, o 
espetáculo incluiu um re-
pertório diversificado que 
combinou grandes clás-
sicos da música, peças de 
filarmonia e temas natalí-
cios, refletindo o espírito 
da época e a forte tradição 
musical da entidade agora 
presidida por Paulo Sousa. 
A décima edição do even-
to celebrou a história e a 
cultura musical da cidade, 
unindo músicos e público 
num final de tarde dedi-
cado à arte e à celebração. 
Numa sala esgotada, um 
espetador atento foi o pre-
sidente da Câmara Muni-
cipal, Aires Pereira, que 
destacou a excelente quali-
dade dos protagonistas em 
palco. 

DADORES DE SANGUE COM 5 RECOLHAS EM JANEIRO
Este mês de Janeiro vai 

ser de grande atividade para 
a Associação Humanitária 
de Dadores de Sangue da 
Póvoa de Varzim. A primei-
ra recolha do novo ano é já 
no próximo domingo, em 
Aguçadoura, entre as 9h e as 

órgãos sociais para o trié-
nio 2025-27. O ato eleitoral 
foi agenado para o Centro 
Ocupacional de Aver-o-
-Mar, na antiga Escola do 
Cruzeiro, na manhã em que 
também vai decorrer a re-
colha de sangue já referida. 

munidade para um simples 
gesto, a dádiva de sangue, 
que pode ajudar a salvar 
uma vida. 

Refira-se ainda que a 
associação vai a votos no 
segundo domingo do pró-
ximo mês para eleger os 
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12h30, mas outras duas fre-
guesias serão também visi-
tadas em breve: Aver-o-Mar 
no dia 12 e Amorim no dia 
26, ambas também entre as 
9h e as 12h30. Quem prefe-
rir contribuir durante a se-
mana e à tarde, das 14h às 

19h, pode fazê-lo nos próxi-
mos dias 6 (segunda-feira) e 
16 de Janeiro, neste caso na 
sede localizada junto à Pra-
ça do Almada. A entidade 
liderada por Vítor Correia 
apela ao espírito solidário 
e de partilha de toda a co-
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FREGUESIAS

PROCISSÃO DE SANTO ESTEVÃO EM GIÃO
Gião foi palco da tradi-

cional procissão em honra 
de Santo Estevão, organiza-
da pela Comissão de Festas 
local. O evento religioso 
contou com grande adesão 
da comunidade paroquial 
e destacou-se pela incorpo-
ração dos andores de maior 
devoção da freguesia, em 
cumprimento de promes-
sas. A procissão decorreu 
logo após a Missa Solene, 
celebrada ao início da tar-
de, que recordou a figura 
de Santo Estevão, o primei-
ro mártir do cristianismo, 
apedrejado por divulgar os 

ensinamentos de Jesus. A 
Banda de Música Ribeira-
diense abrilhantou o evento 

MINDELO A BRILHAR COM 
47 QUADROS NATALÍCIOS

A freguesia de Mindelo 
celebra esta época festiva 
com 47 quadros de Natal 
espalhados pelos diferen-
tes lugares da localidade, 
transformando as ruas em 
galerias a céu aberto. Esta 
iniciativa, que mobiliza 
a comunidade, reflete o 
brio, a dedicação e o enge-
nho dos mindelenses, com 
cada presépio a destacar-
-se pela atenção ao detalhe 
e pela iluminação que lhes 
dá vida à noite. Para faci-
litar a descoberta de todas 
estas criações, a Junta de 
Freguesia preparou um ro-
teiro que liga os diferentes 
pontos, convidando mora-
dores e visitantes a mergu-
lhar na magia do Natal em 
Mindelo.
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e acompanhou a procissão. 
Entre os participantes esteve 
o presidente da Câmara de 

Vila do Conde, Vítor Costa, 
que elogiou a organização 
da celebração, destacando-a 

como uma manifestação de 
fé e cultura que envolve toda 
a comunidade de Gião.

ESCOLA DE 
AVER-O-MAR
PREMIADA

O Agrupamento de Es-
colas de Aver-o-Mar foi o 
vencedor do concurso de 
soluções imaginativas “E 
se…?”, promovido pelo 
Centro do Clima. O públi-
co foi chamado a escolher 
o projeto preferido e, entre 
os 4 apurados, o mais vo-
tado obteve mais de cinco 
centenas de ‘gostos’ no Fa-
cebook. A Escola de Aver-
-o-Mar apresentou um 
projeto que prevê a criação 
de um charco, um auditó-
rio ao ar livre e a plantação 
de árvores com o intuito de 
promover a biodiversida-
de, reduzir o impacto am-
biental e criar espaços para 
aprender em harmonia 

com a natureza. A organi-
zação deixou felicitações 
a todos os projetos pelo 
empenho e coragem em 
apresentar propostas com 
potencial transformativo. 
Neste mês irá decorrer a 
sessão de entrega do pré-
mio e certificados de par-
ticipação, sendo também 
em janeiro o arranque do 
projeto premiado com o 
apoio do Centro do Clima.
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FREGUESIAS
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A freguesia de Laundos 
voltou a brilhar nesta qua-
dra com a exposição de 14 
presépios de grandes di-
mensões, instalados pelos 
diferentes lugares da lo-
calidade. A tradição, que 
mobiliza toda a comu-
nidade, destacou-se este 
ano pela originalidade das 
construções e pela utiliza-
ção de materiais reciclá-
veis, num esforço conjun-
to que refl ete a dedicação 
e a criatividade dos mo-
radores. Os presépios tor-
nam-se verdadeiras obras 
de arte a céu aberto, po-
dendo ser admirados de 
dia e à noite, com a ilumi-
nação a realçar ainda mais 
os detalhes das composi-
ções. A exposição, que já é 
uma referência na região, 
estará patente até 12 de ja-
neiro, dia em que se reali-

14 PRESÉPIOS 
ENCANTAM LAUNDOS

za um cortejo desde a Junta 
de Freguesia até ao Campo 
do Passal. O programa de 
encerramento inclui um 

leilão solidário, cujo valor 
arrecadado será destinado 
à construção da sede dos 
Escuteiros de Laundos.

Pub
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EM FOCO

O capitão-de-fragata 
Pedro Santos Serafim, na-
tural da Póvoa de Varzim, 
foi distinguido com a Ro-
manian Naval Forces Em-
blem of Honour, a mais 
alta condecoração atri-
buída pelas Forças Navais 
da Roménia. A distinção, 
entregue pelo Chefe das 
Forças Navais Romenas, 
vice-almirante Mihai Pa-

POVEIRO CONDECORADO PELAS
FORÇAS NAVAIS DA ROMÉNIA

nait, reconhece o profissio-
nalismo e o contributo do 
comandante Serafim, res-
ponsável pela Área das Re-
lações Internacionais do Es-
tado-Maior da Armada, no 
fortalecimento das relações 
bilaterais entre as marinhas 
de Portugal e da Roménia. 
A cerimónia decorreu na 
Embaixada da Roménia, 
em Lisboa, sob a presidên-

FERNANDO BATISTA DA COSTA ASSUME
COMANDO DA ESCOLA DOS SERVIÇOS

Fernando Manuel Batis-
ta da Costa tomou posse 
como novo comandante 
da Escola dos Serviços. 
O coronel de administra-
ção militar sucede a Car-
los Guedes, que liderou o 
quartel de Beiriz no últi-
mo ano. Com 53 anos de 
idade e 32 anos de serviço 
efetivo, o Coronel Batis-
ta da Costa conta já com 
uma carreira marcada 
pela dedicação e compe-
tência. Residente na Pó-
voa de Varzim, ingressou 
na Academia Militar em 
1991 e já tinha prestado 
serviço na Escola dos Ser-
viços em diferentes perío-
dos: 2001 e 2008, 2017 e 
2021, e mais recentemen-
te, entre 2022 e 2023. Des-
tacou-se, entre outros car-

gos, como Chefe do Núcleo 
Administrativo-Logístico 
da Cooperação no Domí-
nio da Defesa com a Repú-
blica de Angola, entre 2021 
e 2022. O tenente-general 
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cia da embaixadora Daniela 
Gîtman, com a presença do 
Adido da Defesa da Romé-
nia, capitão-de-mar-e-guer-
ra Adrian Stefan Geanta. 
Pedro Santos Serafim, que 
integra a Marinha Portu-
guesa desde 1990, recebeu a 
mais alta distinção romena, 
atribuída a militares e civis 
que se destacam pelo empe-
nho e mérito. 

Boga Ribeiro, que presidiu 
à cerimónia, agradeceu a 
Carlos Guedes pelo traba-
lho desenvolvido e dese-
jou muito sucesso ao novo 
comandante, sublinhando 

que a nomeação é um re-
conhecimento das suas 
competências. A cerimónia 
contou com a presença do 
vice-presidente da Câma-
ra, Luís Diamantino, e do 

presidente da União de 
Freguesias de Póvoa de 
Varzim, Beiriz e Argivai, 
Ricardo Silva, terminan-
do com um desfile das 
forças militares. 
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VILA DO CONDE

Já está aberto o proce-
dimento para a atribuição 
de 67 fogos de habitação, 
ao abrigo do Programa 1º 
Direito, em regime de ar-
rendamento apoiado. Este 
programa insere-se na Es-
tratégia Local de Habitação 
de Vila do Conde e tem 
como objetivo oferecer so-
luções habitacionais dignas 
às famílias do concelho. As 
inscrições decorrem até 
ao dia 27 de janeiro. Para 
participar, as famílias in-

ABERTAS INSCRIÇÕES PARA ATRIBUIÇÃO 
DE 67 FOGOS DE ARRENDAMENTO APOIADO

teressadas devem preencher 
um formulário próprio e 
apresentar os documentos 
que comprovem a situação 
familiar. O processo é sim-
ples e pode ser realizado 
presencialmente no Balcão 
Único do Município, ou, se 
preferir, através da platafor-
ma online no site oficial da 
Câmara Municipal de Vila 
do Conde. Esta iniciativa 
reforça o compromisso do 
município com o bem-estar 
e a inclusão social.

ESTÁ PRONTO O PASSADIÇO NO PERCURSO
DA RIBEIRA DA FOZ DE SILVARES

Estão concluídas as obras 
de construção e reabilita-
ção dos passadiços do Li-
toral Sul de Vila do Conde 
no percurso da Ribeira da 
Foz de Silvares. Os traba-
lhos incluíram a reposição 
de areia na duna primária 

de Mindelo, o recuo e re-
cuperação do passadiço e a 
reposição do cordão dunar. 
A autarquia revela que os 
7 quilómetros de extensão 
dos passadiços estão agora 
novamente disponíveis para 
os milhares de pessoas, vila-
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condenses e visitantes, que 
os utilizam ao longo de todo 
o ano. A edilidade promete 
que a manutenção dos vá-
rios troços continuará agora 
a ser executada, asseguran-
do a fruição e a segurança 
de todos.
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VILA DO CONDE

A nova Unidade de 
Saúde das Caxinas deve 
ficar concluída no fim do 
verão do próximo ano. A 
nova data de conclusão 
foi avançada durante uma 
visita do edil Vítor Costa 
ao equipamento que está 
a ser construído na rua da 
Estrada Velha. Recorde-se 
que se trata de uma obra 
muito ansiada pela popu-
lação da zona há bastan-
tes anos, tendo o execu-
tivo socialista colocado-a 
como uma das priorida-
des deste mandato. Graças 
ao avanço dos trabalhos 
a cargo da empresa CCR, 
será possível tê-la pron-
ta ligeiramente antes das 
eleições autárquicas, mas 
o presidente da autarquia 
desvaloriza essa questão 
e salienta que o mais im-
portante será servir com 
dignidade mais de 14 mil 
utentes e os profissionais 
de saúde.

A empreitada repre-
senta um investimento 
ligeiramente superior a 3 
milhões de euros e será 
financiada em 2 milhões e 
600 mil euros por fundos 
do Plano de Recuperação 
e Resiliência. A unidade 
de saúde terá 15 gabinetes 
de atendimento médico, 
4 salas de tratamentos, 12 
gabinetes de atendimento 
diferenciado (serviços de 
Nutrição, Psicologia, Me-

CAXINAS GANHA NOVA UNIDADE DE 
SAÚDE NO FINAL DO PRÓXIMO VERÃO

dicina Dentária, Meios de 
Diagnóstico entre outros) 
e 4 espaços de atendimento 
administrativo. O aumento 
da capacidade de resposta 
pelas novas instalações po-
tenciará o reforço de recur-
sos humanos e a previsível 
extensão dos cuidados de 
saúde a novos inscritos.

O equipamento vai alber-
gar uma Unidade de Saúde 
Familiar (USF Navegantes) 
e uma Unidade de Recursos 
Assistenciais Partilhados 
(URAP) numa infraestru-
tura que integrará o novo 
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OP Automóveis, Lda

www.opautomoveis.com

facebook.com/opautomoveis

Qualidade e Confiança
desde 1990

Centro de Diagnóstico In-
tegrado da ULS (CDI). O 
presidente do Conselho de 
Administração da Unidade 

Local de Saúde Póvoa de 
Varzim / Vila do Conde, 
José Gaspar Pais, acompa-
nhou ainiciativa e não es-
condeu a satisfação pela an-
tecipação do prazo e pelas 
condições que serão criadas 
para utentes e trabalhado-
res.

Na área envolvente à fu-
tura Unidade de Saúde das 
Caxinas, nos terrenos da 
antiga fábrica Agros, vai em 
breve arrancar um conjunto 
de empreendimentos. Lá 
está previsto que surja um 
posto de combustíveis, uma 

lavagem de carros, um 
hipermercado e prédios 
com cerca de 300 habita-
ções no total. A entidade 
promotora é a Adivinha 
Quotidiana e a operação 
urbanística está em mar-
cha, incluindo a criação 
de novos arruamentos. 
Vítor Costa acredita que 
será mais um passo im-
portante na reabilitação 
urbana daquela zona da 
cidade. Em setembro de 
2025 Vila do Conde vai 
ter uma nova Unidade de 
Saúde nas Caxinas.
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as medidas previstas estão 
a construção de um novo 
centro de saúde, a conclu-
são do mercado municipal, 
a criação de passadiços e 
ecovia do Cávado e o incen-
tivo à habitação jovem. O 
orçamento também mantém 
políticas de apoio às famí-
lias, como a redução do IMI 
e transportes públicos com 
preços reduzidos. 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE BARCELOS 
APROVOU ORÇAMENTO PARA 2025

A Assembleia Municipal 
de Barcelos aprovou o Or-
çamento para 2025, com 
mais de 80% dos votos 
favoráveis. O documento, 
no valor de 140 milhões de 
euros, é o maior de sempre 
e prevê um aumento sig-
nificativo no investimento 
em áreas como Educação, 
Saúde, Habitação, Rede 
Viária e Ambiente. Entre 

O autarca Mário Cons-
tantino Lopes destacou a 
aprovação expressiva do 
documento e afirmou que 
este orçamento permitirá 
um novo impulso no de-
senvolvimento do concelho, 
reforçando a colaboração 
com as Juntas de Freguesias, 
essencial para um desenvol-
vimento equilibrado de todo 
o território.

A agenda de espetácu-
los do Theatro Gil Vicen-
te para o primeiro mês do 
ano inicia com as “Boas-
-vindas a 2025” pela Ban-
da Musical de Oliveira, 
no dia 4, às 21h30. No dia 
11, às 21h30, decorre o 
tradicional “Concerto de 
Ano Novo”, pelo CMB – 
Conservatório de Música 
de Barcelos. Os dois es-
petáculos prometem pro-
porcionar um momento 
festivo com muita música 
e harmonia.

No dia 9, às 22h, 
há mais música: Mi-
chael Formanek + John 
O’Gallagher, concerto 
que se insere no Ciclo 
Jazz ao Largo.

O teatro para adul-
tos chega nos dias 17, 
às 21h30, e 18, às 18h e 

MÚSICA E TEATRO DESTACAM-SE 
NA PROGRAMAÇÃO DO TGV

21h30, com a peça “A Noi-
te”, pela Yellow Star Com-
pany, a única obra de José 
Saramago (Prémio Nobel 
da Literatura) escrita para 
uma peça de teatro e que 
conta com a participação 
dos icónicos atores  Diogo 
Morgado e Jorge Corrula, 
entre outros.

Já os mais novos come-
çam o ano no reino da fan-
tasia, podendo ver a peça 
“Manda os teus pais pas-
sear, outra vez”, pelo TEP 
– Teatro Experimental do 
Porto, no dia 12, com ses-
sões às 16h e 18h, na rubri-
ca “Em família no TGV”. 
No dia 26, há oficina para 
bebés (dos 6 meses aos 5 
anos). São também duas 
sessões, às 10h e 11h30, 
da peça “Há um rio nesta 
gota” pela Frenesim.

MAIS SUGESTÕES

Outras artes, outros gos-
tos, no ano em que come-
mora 20 anos, o Cineclube 
Zoom traz ao espaço vi-
centino um mês repleto de 
exibições de filmes, curtas, 
documentários, conversas e 
comentários a ter em aten-
ção: “Roída até ao Osso” de 
Tai Katô e “Yôko, a Delin-
quente” de Yasuo Furuhata 
- sessão dupla – Ciclo dos 
Mestres Japoneses Desco-
nhecidos (IV), no dia 7, às 
21h30; a exibição do filme 
“Uma Imagem de Mãe”, de 
Hiroshi Shimizu, com a 
presença do programador, 
Miguel Patrício, no dia 21, 
e, no dia 24, os filmes do-
cumentais: “Revolução” de 
Ana Hatherly; “O mar en-
rola na areia” de Catarina 

Mourão e “48” de Susana de 
Sousa Dias – sessão especial 
organizada pela Associação 
MUTIM. No dia 25, há ain-
da lugar para um cinecon-
certo com os filmes: “Wol-
fram, A Saliva do Lobo” 
de Joana Torgal e Rodolfo 
Pimenta e o filme “Assalto à 
13.ª Esquadra”, de John Car-
penter. 

Noutro registo, o stan-
d-up está de regresso ao 
palco do TGV – desta feita, 
Luana do Bem apresenta 
o  primeiro solo de stand-
-up, “Crente”, no dia 15, às 

21h30, espetáculo inserido 
no ciclo das “4.ªs loucas”. 
A dança está também de 
volta ao TGV, no dia 26, às 
18h, com o espetáculo “Di-
reitos da Criança”, pela Es-
cola de Dança de Barcelos.

Na programação “Fora 
de Portas”, na Igreja do Se-
nhor Bom Jesus da Cruz, 
no dia 16 de janeiro, às 
21h30, atua Ece Canli, e 
no dia 23, às 21h30, é a vez 
de Inês Malheiro atuar na 
Igreja do Terço, espetácu-
los inseridos no ciclo de 
concertos ‘triciclo’..
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lo que liga a Ecovia do Lito-
ral Norte ao futuro Parque 
da Cidade, promovendo a 
prática desportiva. Além da 
prevenção de cheias, o canal 
é um exemplo de adaptação 
às alterações climáticas, in-
tegrando 30 mil novas plan-
tações e materiais que pro-
tegem habitats naturais. A 
entrega do prémio será feita 
durante o 17.º Congresso da 
Água, entre os dias 8 e 11 de 
abril, no Algarve. Antes dis-

PRÉMIO NACIONAL PARA 
OBRA EM ESPOSENDE

O Canal Intercetor de 
Esposende conquistou o 
1º Prémio de Empreen-
dimentos Hidráulicos, 
atribuído pela Associação 
Portuguesa dos Recur-
sos Hídricos. O projeto 
“Sistema Intercetor e de 
Desvio da Área Urbana 
de Esposende” venceu 
na categoria “Proteção e 
Gestão de Riscos, Cheias 
e Inundações Urbanas”, 
destacando-se pela inova-
ção e eficiência. Com 4,5 
quilómetros de extensão, 
o canal conecta o Oceano 
Atlântico ao rio Cávado, 
circundando a cidade de 
Esposende. Construído 
com um investimento su-
perior a 5 milhões de eu-
ros, financiado por fundos 
europeus, o projeto inclui 
sensores para monitoriza-
ção do caudal em tempo 
real e um percurso parale-

so, será colocada uma placa 
comemorativa no local e 
será realizado um filme so-
bre o projeto, a ser apresen-
tado no congresso.

FORTE DE 
S. JOÃO BATISTA 
COM PROJETO 
APROVADO

A Câmara Municipal 
de Esposende aprovou o 
projeto de reabilitação e 
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ampliação do Forte de S. 
João Batista. Com um in-
vestimento estimado em 3 
milhões de euros, o espaço 
será transformado no Cen-
tro de Divulgação Científica 
e Cultural, que vai integrar 
o Museu D. Sebastião, um 
Centro Interpretativo do 
Parque Natural do Litoral 
Norte e um espaço dedica-
do a exposições temporá-
rias. O projeto, candidato a 
financiamento do progra-
ma NORTE2030, inclui a 
requalificação do edifício 
histórico, a ampliação em 
cerca de 755 metros qua-

drados e arranjos exte-
riores. O Forte, cedido ao 
município pelo Estado em 
2018, é composto por uma 
parte de muralha, um edi-
fício principal, quatro edi-
fícios anexos e um farol 
e será adaptado para uso 
público, com valências 
dedicadas à preservação 
do património natural e 
subaquático. Após anos 
de abandono, o Forte ga-
nha agora uma nova vida 
como um importante polo 
científico e cultural, refor-
çando a identidade e atra-
tividade de Esposende. 
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POVO RECLAMA SEMÁFORO PARA ACABAR 
COM ACIDENTES EM CRUZAMENTO

O início da noite da pas-
sada sexta-feira, dia 27 de 
dezembro, fi cou marcado 
por mais uma violenta co-
lisão entre duas viaturas no 
cruzamento de São Brás. 
O local, muito próximo 
das instalações da Onda 
Viva, é há muito conhe-
cido por ser palco de gra-
ves acidentes, uns mais 
graves e outros menos. O 
choque deixou ferida uma 
mulher que conduzia um 
dos carros, tendo ambos 
subido os passeios e fi cado 
visivelmente em mau es-
tado, como se percebe na 
imagem captada por Rui 
Nova. Felizmente ninguém 
passava a pé naquela altu-
ra, caso contrário a conse-
quência seria bem pior. 

A PSP foi chamada ao 
local para registar a ocor-
rência, tal como os Bom-
beiros Voluntários, que 
socorreram as vítimas e 
fi zeram o transporte para 
o hospital. A estrada este-

OCORRÊNCIAS

ve cortada ao trânsito e no 
fi nal os agentes da autorida-
de ajudaram a varrer os de-
tritos pois os bombeiros não 
estavam disponíveis. Foi ver 

os agentes António Soares e 
Vítor Cortesão (da Esquadra 
de Trânsito) a fazê-lo, pelo 
que merecem esta referência. 

Refi ra-se que continua 

online uma petição pública 
para exigir a colocação de 
um semáforo nesse local, da 
EN13, na fronteira entre os 
concelhos da Póvoa de Var-

zim e de Vila do Conde. A 
missiva, dirigida ao presi-
dente da Infraestruturas de 
Portugal, conta com 126 as-
sinaturas.
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A tarde do passado do-
mingo foi de emoções 
fortes em Vila do Conde. 
Numa semana marcada 
pelo falecimento do pai 
do capitão Vítor Gomes, 
no dia de aniversário e em 
pleno Natal, o grupo rioa-
vista apareceu para o últi-
mo jogo do ano civil com 
uma forte motivação de 
vitória para dar força ao lí-
der do balneário. Também 
a sequência de três jogos 
sem vencer alimentava a 
fome de um triunfo frente 
ao Nacional da Madeira. 
Essa determinação verde 
e branca foi premiada com 
uma vitória sentida e cele-
brada, com um abraço co-
letivo, com todo o estádio 
a aplaudir o capitão, que 
lá teve motivos para final-
mente esboçar um sorriso 
após uns dias de luto.

Para tal foram impres-
cindíveis os dois golos 
com a assinatura de Clay-
ton. O avançado brasilei-
ro, de pé quente, continua 

a aumentar os números 
desta temporada e abriu o 
ativo com um cabeceamen-
to aos 27 minutos, fechan-
do-o com a concretização 
eficaz de uma grande pe-
nalidade aos 73’. Pelo meio, 
os forasteiros igualaram o 
marcador com um remate 
certeiro de Bruno Costa. O 
Rio Ave ficou a dever a si 

CLAYTON DECIDIU E O CAPITÃO SORRIU

próprio não ter fechado o 
jogo mais cedo, desperdi-
çando algumas ocasiões na 
grande área visitante, so-
bretudo no segundo tempo, 
vendo o adversário ameaçar 
o empate já perto do final. 
Este sucesso fez com que 
o clube tenha terminado o 
ano sem derrotas em casa. 
O técnico Petit considerou 

a vitória merecida, fruto do 
excelente desempenho da 
equipa, tendo referido que 
o resultado é crucial para 
fortalecer a mentalidade ga-
nhadora do grupo, aprovei-
tando ainda para agradecer 
o apoio dos adeptos e deixar 
votos de um bom ano para 
todos.

 O Rio Ave soma agora 
19 pontos e está no 10º lu-
gar. Na próxima jornada, os 
rioavistas jogam em Barce-
los, com o Gil Vicente, para 
o fecho da primeira volta do 
campeonato.

 
PRESIDENTE ENTRE 
AS MULHERES 
MAIS INFLUENTES 
DO DESPORTO

A presidente do Rio Ave 
foi escolhida pela revis-
ta Forbes Portugal como 
uma das 40 mulheres mais 
influentes do desporto na-
cional. Alexandrina Cruz, a 
primeira mulher presidente 
de um clube da Primeira 

Liga de futebol, faz parte 
da lista que destaca figu-
ras de várias modalidades 
pelo impacto e conquistas 
na área. A Forbes reco-
nhece o papel de Alexan-
drina Cruz na liderança 
do clube vilacondense e 
no trabalho realizado na 
SAD, num contexto onde 
a igualdade de género ain-
da é um desafio. Entre as 
homenageadas está ainda 
Teresa Portela, campeã 
mundial de canoagem em 
K2 500 metros, natural de 
Esposende.

Varzim e Averomar co-
nheceram resultados dis-
tintos na Taça da Associa-
ção de Futebol do Porto, 
uma competição distrital 
que envolve equipas femi-
ninas dos três escalões na-
cionais. O Varzim goleou o 
Marco por 3x0 na segunda 
jornada do grupo B e lide-
ra com 6 pontos, folgan-
do na próxima ronda a 16 
de fevereiro. O Averomar 
voltou a perder no grupo 
D, desta feita no terreno 
do Parada, por 4x3, sendo 
o próximo compromisso 
a visita ao campo do Lei-

VARZINISTAS VOLTAM A VENCER NA TAÇA AF PORTO
xões. O Rio Ave integra o 
grupo C e, depois da folga 
inicial, não realizou o jogo 
diante do Oliveira do Dou-
ro, voltando à ação já no 
próximo dia 8 no reduto do 
Soalhães.

Entretanto, Varzim e do 
Averomar também jogaram 
a décima e última jornada 
da série B da 3ª Divisão. As 
varzinistas foram empatar a 
zero ao reduto do Destre-
za Aventura e terminaram 
invictas com 28 pontos (9 
vitórias e uma igualdade, 
52 golos marcados e apenas 
um sofrido). Esta prestação 

das pupilas de Tozé Graça 
garantiu-lhes a qualifica-
ção para a fase de subida. 
As averomarenses perde-
ram por 2x1 no campo do 
Águias Negras de Tabuade-
lo e concluíram no quinto 
posto da tabela com 9 pon-
tos somados. Entretanto, no 
segundo escalão nacional, 
o Rio Ave venceu o Ben-
fica B por 4x1 na segunda 
jornada do apuramento de 
campeão. As rioavistas to-
talizam 6 pontos e lideram 
na companhia do Vitória, 
tendo a seguir de visitar o 
Braga B.
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A manhã do dia 25 de 
Dezembro tem sempre 
um carisma especial para 
todos aqueles sócios e sim-
patizantes do Varzim Sport 
Club que teimam em cum-
prir a tradição de se des-
locarem ao estádio para o 
hastear da bandeira. A tra-
dição ainda é o que era...
pelo menos para os que, de 
alma e coração, fazem por 
esquecer muito do mal de 
gente com vontade de aju-
dar, mas que por incompe-
tência ou deslumbramento 
acaba geralmente por dar 
“tiros nos pés”, hipotecan-
do o futuro do mais emble-
mático clube da cidade. De 
alerta em alerta, eis que em 
final de 2024 se renovam 
promessas de que agora é 
que tudo irá mudar para 
melhor. Em final de con-
clusão dos imprescindíveis 
acordos do Processo Es-
pecial de revitalização, diz 
quem sabe, o Varzim tem 
condições para seguir em 

frente, buscando um futuro 
de estabilidade que o con-
duza aos grandes palcos de 
um passado (para muitos) já 
remoto. 

Como presidente da dire-
ção, o antigo guarda redes 
Ricardo Nunes prometeu 
aos sócios presentes conti-
nuar a trabalhar nesse sen-
tido, sem contudo colocar 
em causa a viabilidade fi-
nanceira do clube com de-
cisões precipitadas no que 
concerne a saltar etapas 

COBERTURA DE BANCADA SUL COMO 
PRENDA DO 109º ANIVERSÁRIO

clube, um gesto que des-
ta vez teve como pontos 
altos as homenagens aos 
recém-falecidos Joaquim 
Marques da Rosa e Artur 
Nogueira Ferreira, dois 
centrais dos anos 70 que 
deliciaram os adeptos que, 
pela sua idade e varzinis-
mo, puderam desfrutar da 
sua qualidade futebolís-
tica. Num emblema que 
celebrou 109 anos de vida, 
o Varzim Sport Club pode 
orgulhar-se de ter numa 
massa muito jovem de 
adeptos e sócios, que nun-
ca viram o clube na 1ª divi-
são, corações com “Raízes 
Fortes, numa Paixão Ina-
balável” pelo clube mais 
emblemático da Póvoa de 
Varzim.

edil prometeu solidarieda-
de institucional, apelando à 
compreensão dos sócios e 
ao apoio de toda a comuni-
dade empresarial para aju-
dar o clube, reforçando que 
só com espírito de união 
é que o “barco poderá na-
vegar até bom porto”. Para 
além de reforçar o apoio 
incondicional da Câmara ao 
clube, o autarca anunciou 
aos presentes que o muni-
cípio irá apoiar o Varzim na 
colocação de uma cobertura 
na bancada do topo sul, fa-
cultando deste modo o bem 
estar dos sócios em dias de 
jogo chuvosos.

Como sempre, seguiu-se 
a romagem aos cemitérios 
para reconhecimento de 
personalidades ligadas ao 

para chegar depressa a um 
objetivo que todos os sócios 
desejam, ou seja, colocar o 
clube entre os maiores de 
Portugal. 

Atento e satisfeito pelo 
trabalho da direção, o pre-
sidente da Câmara refor-
çou os votos de confiança, 
alertando para os erros do 
passado, que segundo Ai-
res Pereira não poderão ser 
repetidos. Reconhecendo 
a árduo trabalho de quem 
gere os destinos do clube, o 

A equipa de veteranos do 
Varzim acabou o ano com 
a conquista do torneio de 
aniversário do CF Fão. A 
prova decorreu no passado 
fim de semana e permitiu 
mais um animado convívio 
entre jogadores. No primei-
ro jogo, os varzinistas ven-
ceram o Vianense por uma 
bola a zero. Na final, frente 
ao Leixões SC, a formação 
alvinegra venceu por 3x1 
no desempate por penaltis. 

MASTERS VARZINISTAS CONQUISTAM TORNEIO DE FÃO

Pub



20 | 2 JANEIRO 2025 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

FUTEBOL

CLUBES POVEIROS E VILACONDENSES 
GOLEADORES NA FASE DE GRUPOS DA FFPN

A terceira jornada da 
fase de grupos da Fede-
ração de Futebol Popu-
lar do Norte voltou a ser 
marcada por uma chuva 
de golos. Seis equipas da 
Póvoa de Varzim e qua-
tro formações de Vila do 
Conde estiveram nova-
mente em ação.

No grupo A, o Fornelo 
venceu os fafenses do Ju-
vetrava por 3x1 e lidera 
a tabela com 9 pontos; o 
Navais bateu os vimara-
nenses do Atlético Costa 
por 3x1 e é terceiro com 
6 pontos.

No Grupo B, o Amorim 
derrotou os vimaranen-
ses do Matamá Infantas 
por 6x4 e comanda com 
9 pontos; o Tougues der-
rotou o Argivai por 3x1 
(os touguenses também 

VARZIM B PERDEU, BEIRIZ E BALASAR VENCERAM 
NOS ÚLTIMOS JOGOS DO CAMPEONATO EM 2024

Dois dos três clubes 
poveiros com equipas se-
niores masculinas nos 
campeonatos da Associa-
ção de Futebol do Porto 
conseguiram triunfar nos 
últimos jogos do ano pas-
sado. Na série 1 da Divisão 
de Elite, o Varzim B per-
deu por 2x0 no campo do 

lideram com 9 pontos e os 
argivaienses são terceiros 
com 3 pontos).

No grupo C, o Retor-
ta venceu os fafenses do 
Pombeiro por 6x2 e co-
manda com 9 pontos; o 
Aguçadora ganhou aos 
vimaranenses do São Faus-

Aldeia Nova em partida da 
jornada 14. Os pupilos de 
Carlos Baptista continuam 
com 16 pontos e seguem no 
nono lugar, sendo o próxi-
mo compromisso a receção 
ao Pasteleira. Na série 1 da 
Divisão de Honra jogaram 
Balasar e Beiriz. Os beiri-
zenses venceram o Lusita-

tino por 2x0 e é terceiro 
com 6 pontos.

No grupo D, o Aveleda 
empatou a três golos fren-
te aos vimaranenses do 
Serzedo e é terceiro com 
5 pontos; o Rates empatou 
a um golo com os fafenses 
do Santa Cristina e é quar-
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nos por 4x3 e isolaram-se 
no primeiro lugar com 27 
pontos, tendo a seguir de 
visitar o perseguidor Gon-
dim. Os balasarenses ven-
ceram no terreno do Cruz 
e ascenderam ao 11º lugar 
com 16 pontos, sendo o 
próximo desafio a receção 
ao Arcozelo.

to com 2 pontos, o Estela 
perdeu diante dos tirsen-
ses do Ringe por 2x0 e é 
segundo com 6 pontos.

A próxima jornada rea-
liza-se a 18 de janeiro, es-
tando a derradeira prevista 
para 8 de fevereiro. Todos 
os clubes passam para a se-

gunda fase e competirão 
conforme a classificação 
que obtiverem. A fase 
a eliminar arranca em 
março, nos quartos de fi-
nal, com os clubes a luta-
rem pela Taça dos Cam-
peões, Taça da Federação 
e Taça das Taças.
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Lá diz o ditado que “o 
importante não é como se 
começa, mas sim como se 
termina”. Neste contexto, 
quase todas as equipas se-
niores poveiras das várias 
modalidades mantêm in-
tactas as ambições de che-
gar no final dos respetivos 
campeonatos a bom porto. 

No futebol, o Varzim li-
derado por Vítor Paneira 
foi driblando algumas di-
ficuldades e, à 14ª jornada 
da fase inicial da Liga 3, 
divide a liderança da série 
A com o Fafe. Desde a jor-
nada inicial que os alvine-
gros foram alternando jo-
gos e resultados positivos 
com outros menos con-
seguidos, despoletando 
algum descontentamento 
nas hostes varzinistas. Po-
rém, a sapiência do saber 
esperar foi dando algum 
conforto ao técnico dos 
poveiros, que juntamen-
te com a equipa técnica, 
foi encontrando soluções 
dentro de um enquadra-
mento de restrição de 
despesas que funcionou. 
Os Lobos do Mar estão 
muito perto de conseguir 
garantir um lugar entre os 
quatro primeiros, validan-
do desde logo uma perma-
nência, que não sendo o 
melhor do mundo, é um 
primeiro passo para abrir 
horizontes de ambição 
num futuro próximo. Oxa-
lá que em 2025 a equipa 
retorne com a mesma am-
bição e competência para 
não comprometer o bom 
que já foi conseguido.

No Póvoa Andebol Clu-
be, a missão de promover 
uma modalidade resga-
tada após alguns anos em 
que simplesmente deixou 
de ser praticada na cidade, 
exige dos responsáveis um 
espírito de missão muito 
forte. Há alguns anos na 
1ª divisão, a aposta em es-
tar entre os melhores tem 
levado a um investimen-
to em atletas estrangeiros 
e nacionais de nomeada. 
Depois de 3 participações 
nas finais da Taça de Por-
tugal, esta época foi pre-
parada para que o rendi-
mento da equipa a levasse 
a estar nos quatro a seis lu-
gares do topo da classifica-

EQUIPAS FECHAM 2024 CUMPRINDO OBJETIVOS
mantém intacto o objetivo 
de alcançar a manutenção.

No hóquei em patins, vi-
vem-se tempos de esperan-
ça com a equipa a acabar o 
ano na liderança da zona 
norte do campeonato nacio-
nal da 2ª divisão. Num virar 
de página na secção do clu-
be, hoje liderada por novos 
dirigentes, a aposta na equi-
pa sénior acabou por recair 
em Vítor Silva. A experiên-
cia de muitos anos ao mais 
alto nível do técnico dos po-
veiros acabou por revelar-se 
uma mais valia num plantel 
com apenas dois reforços 
(Pedrinho e Belchior), mas 
com uma aposta clara na 
continuidade de um grupo 
que nos últimos anos vinha 
sendo trabalhado por Ru-
ben Fangueiro. O novo trei-
nador aproveitou o melhor, 

deu-lhe o cunho pessoal 
e o resultado é a liderança 
no campeonato até agora. 

Paradoxalmente, a apos-
ta no futsal sénior acabou 
por revelar-se residual 
dado que até ao momen-
to a equipa do CDP não 
somou qualquer ponto. 
Resgatado de uma pausa 
sabática, o técnico Rui Ca-
sanova tem-se deparado 
com enormes dificulda-
des, nomeadamente com a 
constituição de um plantel 
para competir com rivais 
que apostam muito mais, 
apesar de se tratar de uma 
3ª divisão. 

No acompanhamento 
destas equipas, os meios 
da Onda Viva continuam 
a ser presença assídua, de-
sejando a todos um ano de 
2025 com muitos sucessos. 

ção. Contudo, muitas lesões 
e também algum desnorte 
derivado a maus resultados, 
deixam comprometidas as 
ambições de estar no grupo 
B nesta fase. Chegar lá ain-
da pode ser possível, mas 
não será fácil. A direção tem 
feito algumas diligências no 
sentido de inverter uma 
onda menos positiva, bus-
cando soluções. A competi-
ção só regressa em fevereiro 
e veremos que novidades 
serão conhecidas em 2025.

No basquetebol mascu-
lino, chegar ao final de 10 
jornadas em 7º lugar, com 
3 vitórias e 7 derrotas, até 
poderia ser considerado um 
bom pecúlio para o Despor-
tivo da Póvoa. No entanto, 
para quem acompanha a 
equipa, esta classificação 
sabe a pouco, já que foram 
vários os jogos em que a 
derrota aconteceu pela di-
ferença mínima de pontos, 
em exibições que poderiam 
(e deveriam) ter rendido 
mais vitórias ao conjunto 
liderado por José Ricardo. 
Em final de ano, o clube 
perdeu o lesionado Nate 

Jonhson até ao final da tem-
porada e no adeus a 2024 
sofreu a derrota mais de-
sequilibrada, no reduto da 
Oliveirense, por 92x53. No 
arranque de 2025, o CDP 
recebe em casa o Imortal 
e o Porto, buscando reto-
mar o caminho das vitórias. 
Triunfos que não faltaram 
à equipa sub-23, a militar 
na CNB1 e a liderar o seu 
grupo em parceria com o 
Barcelos Basket. Também a 
equipa feminina, depois de 
conseguir a subida ao se-
gundo escalão, está no lote 
dos candidatos à permanên-
cia. A equipa liderada por 
Pedro Dias não conseguiu 
os reforços para ambicionar 
algo mais que a manutenção 
e, depois de um início algo 
tremido, está agora numa 
fase mais confiante de con-
seguir manter-se.

No voleibol, a situação é 
semelhante, num quadro de 
subida à 2ª divisão, com a 
luta das pupilas do professor 
Tó Ferreira a ser pela manu-
tenção no segundo escalão 
nacional. A concorrência é 
forte, mas a equipa poveira 
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DESPORTIVO CELEBROU 81º ANIVERSÁRIO
É por todos os povei-

ros reconhecido como 
o clube mais eclético da 
cidade e com uma mas-
sa atlética que caminha a 
passos largos para o mi-
lhar de praticantes em 
várias modalidades. Com 
representação nos princi-
pais palcos, desde a Liga 
Profissional de Basquete-
bol até aos campeonatos 
secundários de hóquei 
em patins, voleibol e ténis 
de mesa, o Desportivo da 
Póvoa vive tempos de es-
tabilidade económico-fi-
nanceira. Quem o afirma 
é o próprio presidente do 
clube, que neste mandato 
de 3 anos anulou substan-
cialmente o passivo, colo-
cando um ponto final em 
contenciosos como o que 
foi denominado “caso Ri-
beiro”. Em dia de festa do 
81º aniversário, as come-
morações iniciaram com 
o tradicional hastear da 
bandeira, onde marcaram 
presença alguns sócios e 
individualidades do poder 
político local. 

Momento marcante foi 
a inauguração do espaço 
dedicado aos sócios, com 
a presença dos familiares 
do antigo sócio nº1, Fer-
nando Linhares de Castro, 
que através da neta Rena-
ta Oliveira doou o espó-
lio literário ao clube. Em 
final de mandato,  tendo 
já anunciado a não recan-
didatura, Sérgio Duarte 
acredita ser a hora de apa-
recer sangue novo, com 
ideias novas que acrescen-
tem qualidade a um pro-
jeto que acredita ter mais 
condições para prosseguir 
com sucesso, do que a si-
tuação com que foi depa-
rado aquando do início do 
exercício das suas funções. 

Presente nas cerimó-
nias esteve Aires Pereira, 
também ele em final de 
mandato. Para além dos 
rasgados elogios ao pre-
sidente do clube, o edil 
defendeu que se conse-

guiu afastar os fantasmas de 
uma situação que poderia 
ter mesmo acabado com o 
Desportivo. Palavras duras 
à gerência anterior, que na 
sua opinião, mais que gerir 
um projeto desportivo, pre-
tendia vender o património 
do clube “sabe-se lá a quem”. 
Mesmo com o conhecimen-
to público da decisão de 
Sérgio Duarte, o presidente 
da Câmara garantiu o apoio 
incondicional ao CDP, elo-
giando o trabalho na for-
mação de jovens atletas, não 
só na vertente desportiva 
como nos valores sociais.
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CAMPEÃO AGUÇADOURENSE SOMOU
MAIS UM TRIUNFO NO PPA EM BEIRIZ

O Grupo Recreativo e 
Cultural Aguçadouren-
se venceu coletivamente 
a terceira jornada do 44º 
Plano de Promoção do 
Atletismo. A prova de cor-
ta-mato realizada em Bei-
riz, na manhã do penúl-
timo domingo de 2024, 
reuniu 311 atletas de 10 
coletividades. 

O vencedor, atual cam-
peão em título, somou 
7270 pontos, superando 
o vizinho Centro Despor-
tivo e Cultural de Navais, 
enquanto o Clube Des-
portivo da Póvoa fechou o 
pódio. A competição tam-
bém contou com CAPV, 
Atlético, Belém, Bonfim, 
Terroso, MAPADI e Ar-
givai, que se classificaram 

POVEIRO ANDRÉ REGUFE CORREU PARA A 
VITÓRIA NA SÃO SILVESTRE DE VILA DO CONDE

451 atletas concluíram 
com sucesso a corrida de 
São Silvestre de Vila do 
Conde. A partida e a che-
gada da prova de 10 qui-
lómetros foi na iluminada 
Avenida Júlio Graça. Em 
termos individuais, a vi-

por esta ordem.
Os vencedores indivi-

duais foram: Inês Fernan-
des (Aguçadourense) e 
Dinis Magalhães (Atlético) 
no escalão sub10; Marga-
rida Correia (Aguçadou-
rense) e Diogo Moreira 
(Navais) no escalão sub12; 
Vitória Silva (CDP) e Lean-
dro Fernandes (Navais) no 
escalão sub14; Joana Ma-
cedo (CDP) e Dinis Novo 
(Navais) no escalão sub16; 
Ana Ferreira (Belém) e José 
Sousa (CAPV) no escalão 
sub18; Dariia Halba (CDP) 
e José Fontes (Aguçadou-
rense) no escalão sub23; 
Lúcia Rodrigues (Navais) 
e Américo Moreira (CDP) 
no escalão sénior; Fátima 
Silva (CDP) e César Vilas 

tória masculina foi para o 
poveiro André Regufe, ago-
ra ao serviço do Olímpico 
Vianense, que fez o per-
curso em 30 minutos e 27 
segundos, superando Paulo 
Morais e Tomás Carriço, 
que completaram o pódio 

Boas (Navais) no escalão 
veterano.

Segue-se a jornada de 
estrada na freguesia da 
Estela no próximo dia 12 
de janeiro.

masculino. No setor femi-
nino, a vitória foi de Elisa-
bete Nunes, do Salgueiros, 
que fez o percurso em 36 
minutos e 53 segundos, ten-
do sido acampanhada no 
pódio por Beatriz Passos e 
Liliana Gonçalves.
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Foi no Pavilhão Muni-
cipal que se escreveu mais 
uma página de história 
no futsal português. O 
SC Braga conquistou pela 
primeira vez a Supertaça, 
ao vencer o Sporting por 
2-1, num jogo disputado 
com casa cheia. Ygor Mota 
inaugurou o marcador aos 
15 minutos a favor do Bra-
ga, mas o sportinguista Zi-
cky Té restabeleceu a igual-
dade pouco depois. Já na 
segunda parte, Tiago Brito 
selou o triunfo dos minho-
tos, que assim quebraram 
a hegemonia do Sporting e 
do Benfica na competição 
desde 2006. Mais uma vez, 
a cidade poveira voltou a 
afirmar-se como palco das 
grandes decisões do futsal 
nacional.

CAXINEIROS 
ACERTARAM 
CALENDÁRIO

O Caxinas empatou na 

A PÓVOA DE VARZIM DEU SORTE AO SC BRAGA

partida que estava em atra-
so da jornada inaugural do 
escalão principal. Os caxi-
neiros regressaram de Pon-
te de Sôr com um resultado 
positivo frente ao Elétrico 

no desafio que fechou 2024. 
Os pupilos de Nuno Silva 
marcaram por Tomás Co-
laço, Edson Moreira e Juan 
Pablo Cuello. A equipa de 
Vila do Conde soma agora 

8 pontos no campeonato e 
continua no nono lugar da 
tabela, sendo o próximo 
desafio a visita à quadra do 
campeão Sporting na tarde 
do primeiro domingo no 

novo ano.

ADEUS TAÇA

As equipas vilaconden-
ses foram eliminadas da 
Taça de Portugal mascu-
lina de futsal. O Caxinas, 
que milita no escalão 
principal, não teve sorte 
no sorteio, pois defron-
tou o campeão Sporting 
na quarta eliminatória. 
Os caxineiros até deram 
bastante réplica, mas fo-
ram derrotados por 3x1 
na partida que decorreu 
no lotado Pavilhão do 
Centro Comunitário. O 
Rio Ave, que está na série 
norte do segundo escalão, 
foi surpreendido em casa 
por um clube da zona sul 
da mesma divisão, o Bu-
rinhosa. Os forasteiros 
bateram os rioavistas por 
10x7 numa partida emo-
cionante e que só ficou 
resolvida no prolonga-
mento.
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35 alunos da Escola 
de Música da Póvoa de 
Varzim (EMPV) des-
locaram-se à cidade de 
Lamego, no passado dia 
21 de Dezembro, para a 
realização de mais um 
concerto “Piano Solidá-
rio”. Este evento, que ce-
lebrou a sua 11ª edição, 
teve a participação dos 
alunos da classe de piano 
do professor Guilherme 
Cancujo e de alguns alu-
nos convidados da Escola 
de Música da Póvoa de 
Varzim, com idades com-
preendidas entre os 6 e os 
32 anos. 

O espetáculo foi um 
perfeito indicador do 
trabalho de excelência 
realizado na EMPV, onde 
a qualidade artística é 
a nota dominante, mas 
onde todos são bem vin-
dos, e com o seu talento e 
dedicação podem contri-
buir para a causa social.

O Concerto realizou-se 
no histórico Teatro mu-
nicipal Ribeiro Concei-
ção (TRC), reconstruído 
e inaugurado em 1929 
após um grave incên-
dio. O evento realizou-se 
através de uma parceria 
conjunta entre a EMPV, a 
Câmara Municipal da Pó-
voa de Varzim (CMPV) e 
a Câmara Municipal de 
Lamego (CML). O evento 

CONCERTO “PIANO SOLIDÁRIO” 
LEVOU POVEIROS A LAMEGO 

abriu com um quarteto de 
pequenos alunos de 6 e 9 
anos a executarem uma co-
nhecida melodia a 8 mãos 
que rapidamente conta-
giou o público presente. O 
encerramento deu-se com 
um dueto de Saxofone e 
Piano interpretando What 
a Wonderful World, sim-
bolicamente apelando à 
união e a um mundo me-
lhor.

O bilhete de acesso teve 
um custo de 5 euros e o 
montante angariado rever-
teu integralmente para a 
Cáritas Diocesana de La-
mego, instituição com uma 
importância vital no apoio 
aos lamecenses mais desfa-
vorecidos. Esta associação 
é uma instituição ligada 
à Igreja Católica que reú-
ne, coordena e dinamiza a 
ação social de mais de 200 
paróquias do concelho. No 
final do concerto, Isabel 
Mirandela, diretora da Cá-
ritas Diocesana, agradeceu 
o gesto dos jovens artistas 
reforçando a importância 
deste tipo de iniciativas, 
não só pelo montante an-
gariado, mas também pelos 
valores de cidadania que 
são incutidos nas gerações 
mais jovens.

Os municípios da Póvoa 
de Varzim e de Lamego 
estiveram também repre-
sentados, respetivamente, 

pela Vereadora Sílvia Cos-
ta e pela Vice-Presidente 
Catarina Ribeiro. Ambas 
enalteceram o talento dos 
pianistas poveiros, refor-
çando que, para além do 
mérito artístico, “esta ini-
ciativa semeia bons prin-
cípios e práticas que no 
futuro certamente ajudarão 
estes meninos a tornarem-
-se melhores cidadãos”.

Catarina Ribeiro indi-
cou também que o Muni-
cípio de Lamego gostaria 
de voltar a receber mais 
uma edição do “Piano So-
lidário” num futuro próxi-
mo, “talvez até num outro 
contexto”, para que mais 
pessoas possam ajudar 
quem precisa, usufruindo 

de “prazerosos momentos 
musicais”. O repto foi pron-
tamente aceite pelo profes-
sor Guilherme Cancujo e 
pela vereadora Sílvia Costa 
que, num gesto de agrade-
cimento pelo acolhimento 
e também pela forte ligação 
de amizade entre os dois 
municípios, ofereceu um 
exemplar da “Poveirinha” 
ao Município de Lame-
go. Um gesto simbólico, 
de “mulher para mulher”, 
como fez questão de salien-
tar.

A comitiva poveira tota-
lizou cerca de 130 pessoas 
e, para além do concerto, o 
dia ficou também marcado 
pelas visitas ao Parque Bio-
lógico, ao Museu de Lame-

go e pela realização de um 
Peddy-Paper pelos alunos, 
numa “aventura” pelo cen-
tro histórico de Lamego. 
No final, pais, alunos e 
professor mostraram-se 
satisfeitos com o desem-
penho dos artistas, tendo 
sido este representativo do 
trabalho diário desenvol-
vido na EMPV. Importa 
também salientar a forte 
ligação intermunicipal 
existente entre a Póvoa de 
Varzim e Lamego. Sílvia 
Costa endereçou o convite 
à autarca lamecense para 
visitar a Póvoa de Var-
zim nas Festival Literário 
Correntes d’Escritas e no 
Festival Internacional de 
Música, já em 2025. 

CULTURA
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O mês de dezembro 
ficou marcado pelas pre-
senças de três presidentes 
de Câmara na Onda Viva. 
O poveiro Aires Pereira, o 
vilacondense Vítor Cos-
ta e o barcelense Mário 
Constantino foram con-
vidados pela direção para 
as derradeiras edições da 
Grande Entrevista. 

PRESIDENTES 
VISITARAM 
ONDA VIVA

As conversas tiveram 
como ponto de partida 
o balanço da atividade 
autárquica de 2024 e a 
apresentação dos projetos 
para o novo. Os progra-
mas podem ser ouvidos 
a qualquer momnento 
no podcast disponível no 
nosso site na internet.
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DANIEL 
SÁ FERREIRA

terra do Egito.”

2. Não será necessário ci-
tar os programas políticos e 
as declarações de princípios 
do PSD e do CDS. Basta di-
zer que o primeiro, de for-
ma mais indireta pela via 
do personalismo (cristão), 
e o segundo, assumindo 
ainda uma forte matriz de-
mocrata-cristã, não sendo 
partidos confessionais, são 
fortemente influenciados 
pelo cristianismo. Pensando 
nas suas figuras fundadoras 
de referência: tanto Francis-
co Sá Carneiro, como Diogo 
Freitas do Amaral e Adelino 
Amaro da Costa, foram cris-
tãos fervorosos. 

3. Foi particularmente 
penoso assistir à infame 
operação da Polícia de Se-
gurança Pública no Martim 
Moniz. Aquela fotografia de 
dezenas de pessoas encosta-
das a uma parede sem que 

MARTIM MONIZ
estivesse em causa qualquer 
situação de emergência, ou 
de grave perigo, que a justi-
ficasse, vai ficar na memória 
de todos os que se indignam 
com injustiças.

4. Após umas semanas de 
atrapalhadas justificações, 
veio o Primeiro-Ministro 
dizer que também não gos-
tou do que viu. Como disse 
um comediante – às vezes, 
os comediantes veem de 
forma mais aguda do que 
os comuns mortais – viu 
pessoas encostadas à parede 
pelo crime de serem casta-
nhas, e, acrescento, por ter-
mos um governo que resol-
veu capitular a cada uma das 
histerias de massas levanta-
das pela extrema-direita 
por julgar ser essa a “poção 
mágica” para finalmente co-
meçar a ter uma muito dese-
jada subida nas sondagens. 

5. O que entristece é isso. 

Termos um Governo que - à 
boleia do que as agências de 
comunicação vão mandan-
do fazer a cada momento– 
abdica dos seus princípios 
programáticos mais basi-
lares, indo atrás da canti-
ga da extrema-direita. Foi 
nas quinas no logotipo do 
Governo. Foi no 25 de no-
vembro. Foi no atendimento 
de estrangeiros no SNS. É 
agora no uso de um policia-
mento quase militar injusti-
ficado para mostrar que está 
a fazer alguma coisa quanto 
à “perceção de inseguran-
ça”, utilizando o “Martim 
Moniz” e os imigrantes in-
dostânicos como figurantes 
involuntários. Fica a ideia 
de que continuarão a tentar 
esvaziar cada uma destas 
pulsões populistas abdican-
do de todos os princípios às 
mãos da expediência. Não 
por um prato de lentilhas. 
Por uns pontinhos nas son-
dagens.

1. “Eu tive fome e destes-me 
de comer, tive sede e destes-me 
de beber, eu era estrangeiro e 
acolhestes-me, estava nu e 
vestistes-me, estava doente e 
visitaste-me, estava na prisão 
e viestes até mim” … “quan-
do fizestes a um destes mais 
insignificantes dos meus ir-
mãos a mim o fizeste”. Não é 
o programa do Bloco de Es-
querda, são palavras de Jesus 
de Nazaré de acordo com o 
Evangelho segundo São Ma-
teus. Ainda no âmbito da 
Bíblia, podíamos ir ao Velho 
Testamento, mais particu-
larmente ao Levítico: “Não 
oprimais o estrangeiro que 
vier residir na vossa terra. 
Tratai-o e amai-o como um 
dos vossos, pois também vós 
fostes estrangeiros no Egi-
to.”; ou, com palavras muito 
semelhantes, ao Deutero-
nómio: “Ama o estrangeiro, 
dando-lhe pão e roupa. Por 
isso, amareis o estrangeiro, 
pois fostes estrangeiros na 

OPINIÃO
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CRÓNICAS  MILITARES

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

(Continuando)

Como estava habituado a 
ter lençóis na cama, achava 
estranho e escrevi para a 
Minha Mãe me mandar um 
par. Na altura escrevíamos 
para a família, num único 
sobrescrito, o chamado

aerograma, que teria al-
guma prioridade sobre o 
correio normal. Então, es-
crevi à Minha Mãe e pedi-
-lhe que me mandasse pelo 
correio dois lençóis. Estes 
não chegavam e eu insisti.

O que aconteceu foi que a 
Minha Mãe tinha mandado 
o meu irmão mais

novo despachar, pelos 
correios, os lençóis. Ele, 
quando vai fazer o despa-
cho nos CTT, pergunta o 
que era mais barato e, claro, 

vamos de abastecimentos. 
O abastecimento era feito 
nas cidades, pelo que arran-
jei maneira de ir à cidade 
mais próxima, que ficava a 
cerca de 200 quilómetros, 
qualquer coisa parecida 
como da Póvoa a Coimbra, 
para tratar disso e comprei 
dois lençóis.

Pois de repente a fome 
tornou-se fartura: de zero 
lençóis passei a ter seis.

Os que comprei na ci-
dade, os que o meu irmão 
mandou por via marítima e 
os que a Minha Mãe man-
dou por via aérea.

Entretanto o IN (inimi-
go) atacava e não deixava 
desfrutar...

 (Continua)

havia uma tarifa por avião e 
outra via marítima. Por mar 
era muito mais barato, só 
que levava mais de um mês 
a chegar!

Quando eu reclamei, a 
Minha Mãe percebeu a ma-

landrice do meu irmão e ela 
própria foi despachar mais 
dois lençóis, mas agora para 
chegar ao destino o mais rá-
pido possível, pelo que des-
pachou por via aérea.

Neste entretanto, precisá-

BUN VENIT DIGI
teceu o contrário, quando a 
operadora Romena, DIGI, 
decidiu investir e instalar-
-se em Portugal.  Aqui, não 
directamente por culpa do 
Governo, mas pelas difi-
culdades que, desde início, 
lhe foram colocadas pelos 
mais diversos sectores de 
actividade instalados em 
Portugal. Houve uma reac-
ção corporativa de quem já 
cá está instalado, um levan-
tar de dificuldades, atrás de 
dificuldades, uma tentativa 
de descredibilizar a nova 
operadora de telecomuni-
cações, apenas e só, porque 
perceberam que vão perder 
quota de mercado. Pouco 
lhes importa a qualidade 
do serviço, pouco lhes im-
porta que os consumidores 
tenham acesso a mais e me-
lhor qualidade, pouco lhes 
importa que os consumi-
dores paguem menos por 
mais e melhores serviço. O 
problema reside tão só, no 
facto de ao fim do ano, os 
“cá instalados”, uma espécie 
de Donos Disto Tudo, ve-
rem os seus lucros diminuí-
rem, pela perda de clientes.  
O que falhou, e há muito fa-
lha neste país, é não termos 
entidades reguladoras, mas 

sim, entidades (DES)regu-
ladoras. Aliás, nós nunca as 
quisemos, apenas existem 
por imposição europeia. 
São uma obrigação, e como 
tal existem. Arranjamos 
umas belas instalações, co-
locamos lá uma rapaziada 
devidamente selecionada, 
bem paga, para não chatear 
muito os interesses instala-
dos. Vivemos num país de 
amigos, primos, cunhados, 
tios, compadres, etc,  uma 
espécie de monarquia de 
negócios. Para além das 
dificuldades que lhe foram 
desde início colocadas, 
ainda se depararam com 
notícias devidamente se-
lecionadas, numa tentati-
va de descredibilização da 
empresa em questão. Notí-
cias feitas com base em re-
clamações de clientes, e va-
mos partir do principio que 
são verdadeiras, do estilo: 
“Digi Portugal - Interdi-
ta de fazer chamadas para 
vários números” e descre-
via-se que um dos números 
interditos era o do SNS 24. 
– Não terá sido inocente a 
escolha desta reclamação 
para a tornar pública.  Mas 
seria interessante que estes 
arautos da eficiência e da 

eficácia, tornassem públi-
cas as centenas de recla-
mações dos consumidores 
portugueses relativamente 
às operadoras existentes. 
Eu aguardo há 3 ou 4 anos 
a resposta por parte duma 
qualquer entidade, a duas 
reclamações que apresen-
tei. Assistimos, igualmente, 
às operadoras tradicionais 
a colocarem entraves aos 
clientes que pretendem 
mudar para a DIGI, a utili-
zarem mentiras na cartilha 
distribuída aos funcioná-
rios, quando dizem que a 
DIGI não tem antenas ins-
taladas, quando, segundo 
os últimos dados tem mais 
de três mil.  Chegamos ao 
ponto de um cliente ter tor-
nado público que os cabos 
da DIGI foram cortados, de 
alicate, na entrada da caixa. 
A ser verdade, isto deixou 
de ser um país decente, 
para se transformar num 
País mal frequentado.  Eu, 
por mim, dou as boas vin-
das à DIGI. A concorrência 
é o motor do desenvolvi-
mento e da inovação. Infe-
lizmente, neste país à beira 
mar plantado, a concorrên-
cia é uma miragem.

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

O investimento directo 
estrangeiro(IDE) é consi-
derado um meio impor-
tante para o crescimento 
de certas economias, como 
é o caso da economia Por-
tuguesa. O IDE contribui 
para o crescimento da eco-
nomia nacional, promove a 
competitividade, reforça o 
estímulo das empresas que 
procuram melhorar o seu 
desempenho económico.  
As empresas reforçam-se 
na inovação e na eficiência, 
potenciando o crescimen-
to económico e o aumento 
do emprego.  Esta compe-
titividade entre empresas, 
acarreta, igualmente, um 
conjunto de benefícios 
para a sociedade e para as 
pessoas, permitindo mais 
escolhas para os consumi-
dores, a melhores preços. 
Nesse sentido, os países 
receptores de IDE devem 
ter políticas de captação 
desse mesmo investimen-
to, devendo facilitar a sua 
entrada no país em ques-
tão, (dentro das regras pre-
viamente estabelecidas) e 
não colocar entraves a esse 
mesmo investimento.  Infe-
lizmente em Portugal, tão 
necessitado de IDE, acon-
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SOPA DE LETRAS

 1ª
O que é, o que é,
que nasce entre quatro paredes,
e tal a graça que Deus lhe deu,
até consegue tocar no céu? 

2ª
Sem pai nem mãe fui criado,
vivo por não ser achado,
se o vivente dá comigo,
ai de mim, estou perdido!

3ª
Qual é coisa, qual é ela,
capelinha branca,
sem porta nem tranca?

RESPOSTAS: 
1ª A língua; 2ª O piolho; 3ª O ovo ;

ADIVINHAS

DESCOBRE AS 7 DIFERENÇAS 

ENCONTRA A SAÍDA
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AS ANEDOTAS
 Um Lisboeta vem à Póvoa de Varzim e em conversa com os amigos, começa logo 
a gabar-se:
- Lá no centro do país só há machos! Em Lisboa é tudo macho! O lisboeta é 
macho! E aqui na Póvoa?
- Olha, aqui na Póvoa temos machos e fêmeas e até nos damos bem com isso.

Nas últimas, no hospital, o velho recebe o padre, pronto para a extrema unção.
– Antes de morrer, meu filho, reafirme a sua fé em nosso Senhor Jesus Cristo e 
renegue o demónio.
 O velhinho fica quieto e o padre insiste:
– Reafirme a sua fé em nosso Senhor Jesus Cristo e renegue o demónio!
 Silêncio…
Intrigado, o padre pergunta:
– Por que é que o senhor não quer renegar o Satanás?
– Muito simples senhor padre, enquanto eu não souber para onde vou, não quero 
ficar de mal com ninguém!

O médico, ao falar com um homem ansioso, começa a dizer: 
– Infelizmente, não tenho boas notícias... A cirurgia que fizemos à sua mãe... 
O homem interrompe: 
– Não é minha mãe, doutor... É a minha sogra. 
O médico responde: 
– Ah, nesse caso, tenho ótimas notícias!

O rapaz chega animado a casa e diz à mãe que se apaixonou e quer se casar. A mãe 
começa a fazer um monte de perguntas e ele faz uma proposta:
– Mãe, por brincadeira, vou trazer aqui amanhã três mulheres e a mãe vai tentar 
adivinhar com qual delas eu vou-me casar. 
A mãe concorda com o teste. No dia seguinte, ele traz três mulheres muito lindas. 
Elas sentam-se no sofá e ficam a conversar com a mãe do rapaz durante horas. 
De repente, ele chega e pergunta: 
– Então, mãe, é capaz de adivinhar com qual delas eu vou-me casar? 
A mãe responde logo: 
– Com a do meio. 
O rapaz fica surpreso e pergunta: 
– Meu Deus! A mãe acertou! Como foi que adivinhou? 
– Simples. Não gostei nada dela…

A sogra viaja até à casa da filha e do genro, numa visita surpresa. Ela toca a 
campainha, o genro abre a porta e, na maior falsidade, cumprimenta:
– Sogrinha querida! Que saudades! Quanto tempo vai ficar conosco desta vez?
– Ah, meu genro, até vocês se cansarem de mim...
– A sério Sogrinha? Não vai nem tomar um cafezinho?!?

- Chefe, preciso que o senhor me libere amanhã de manhã. É que a minha mulher 
pediu-me para ir buscar a mãe dela para passar o fim de semana lá a casa.
– Rapaz, temos muita coisa para fazer aqui no escritório e eu não vou poder te 
liberar amanhã...
– Obrigado, chefe. Eu sabia que podia contar consigo.
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ÚLTIMAS

RAFAEL É O BEBÉ DE 2025
Rafael foi o primeiro bebé 

a nascer em 2025 no Servi-
ço de Obstetrícia do Hos-
pital da Póvoa de Varzim. 
O menino nasceu às 4h30 
de quarta-feira e veio ao 
mundo com 3 quilos e 48 
centímetros. Os pais, Maria 
de Fátima e Marco, residem 
em Vila Nova de Famalicão, 
mas a mãe é poveira e fez 
questão que o filho também 
nascesse na terra natal. 

 

PÓVOA DE VARZIM
“Oficina Dia de Reis”
04 de janeiro, sábado, 15h30, 
na Biblioteca Rocha Peixoto

“Sábados a jogar na Biblioteca”
11 de janeiro, sábado, 15h00, 
na Biblioteca Rocha Peixoto

“Encontro pela Paz - Encerramento da Exposição “
participação do Coro Infantojuvenil da Paróquia de Beiriz, 
de Francisco Cruz e da Dance Box
11 de janeiro, sábado, 21h30, no Museu Municipal

“Mercado de Natal”
até 14 de janeiro, no Mercado Municipal

VILA DO CONDE
“Concerto de Ano Novo”
04 de janeiro de 2025
sábado, 17h00, no Teatro Municipal de Vila do Conde

“Concertos de Natal - Aquaeductus Ensemble”
3 de janeiro: 21h30 – Guilhabreu na Igreja de Guilhabreu
4 de janeiro: 21h00 – Tougues na Igreja de Tougues
5 de janeiro: 16h00 – Vila do Conde na Igreja de Nosso 
Senhor dos Navegantes (Caxinas)

“Cantares Janeiras”
11 de janeiro, sábado, 14h30, no Teatro de Vila do Conde

BARCELOS
“’Boas-vindas a 2025’ pela Banda Musical de Oliveira”
04 de janeiro, sábado, 21h30, no Theatro Gil Vicente

“Michael Formanek + John O’Gallagher (Ciclo Jazz ao 
Largo)”
9 de janeiro, quinta, às 22h00, no Theatro Gil Vicente

“Concerto de Ano Novo, pelo CMB – Conservatório de 
Música de Barcelos”
11 de janeiro, sábado, 21h30, no Theatro Gil Vicente

“Amor de Perdição”
15 de janeiro, quarta-feira, 10h30, no Theatro Gil Vicente

ESPOSENDE
“EXPOSIÇÃO - O MEU NATAL É ECOLÓGICO”
até 7 de janeiro de 2025
gratuito, no Centro de Educação Ambiental

“ECO ARTE PRESÉPIOS DE VÍTOR MACHADO”
até 8 de janeiro de 2025
de segunda-feira a sábado, entre as 9h00 e as 17h00, no 
Centro de Informação Turística de Esposende

“Poda de árvores de fruto” - Ação de Formação
11 de janeiro, sábado, 9h30 às 17h00, 
no Centro de Educação Ambiental

TROFA
“Corrida São Silvestre 10km” 11 de janeiro, sábado, 
18h30, partida e chegada na Alameda da Estação

AGENDA

PRIMEIRO BANHO DO ANO 
Foi uma tradição que veio 

para ficar e centenas de pes-
soas iniciaram o ano com 
a prática de exercício físico 
junto ao mar seguido de 
um belo banho no Oceano 
Atlântico. A iniciativa já se 
repete há duas décadas na 
praia da Senhora da Guia, 
em Vila do Conde, onde até 
esteve o edil Vítor Costa, 
mas há alguns anos espa-
lhou-se por outros locais 
da região, nomeadamen-
te na praia da Fragosa, em 
Aver-o-Mar. Numa manhã 
de sol e temperatura ame-
na, aventureiros de todas as 

ENCONTRO PEDIU PAZ

O primeiro dia do ano, 
na Póvoa de Varzim, vol-
tou a ter a tradicional cele-
bração do Dia Mundial da 
Paz no Cais junto ao edi-
fício do ISN/Salva Vidas. 
Este é um dos pontos altos 
do Encontro pela Paz que 

idades enfrentaram a água 
fria, iniciando 2025 cheios 
de energia e boa-disposi-
ção. Centenas de curiosos 

também assistiram à ação 
que, como habitualmente, 
fechou num convívio com 
lanche partilhado.

a comunidade local celebra 
há 26 anos, desta vez sob o 
lema ‘Unidos pelo Mundo’. 
O meio da tarde de 1 de ja-
neiro acolheu poveiros e fo-
rasteiros no habitual lança-
mento de flores brancas ao 
mar, como símbolo de paz, 

esperança e mudança, para 
além da também tradicio-
nal atuação do grupo Pró-
-Música EMcanto da Escola 
de Música da Póvoa de Var-
zim. Refira-se que o evento 
vai terminar no próximo 
dia 11 no Museu Municipal.


